
令
れい

和
わ

３年
ねん

度
ど

 第
だい

１回
かい

多文化
た ぶ ん か

共 生
きょうせい

施
し

策
さく

懇
こん

話
わ

会
かい

 議事
ぎ じ

要旨
よ う し

 

日時
に ち じ

 令
れい

和
わ

３年
ねん

６月
がつ

２５日
にち

（金
きん

）１８：３０～２０：００ 

場所
ば し ょ

 市
し

役所
やくしょ

 新館
かん

１階
かい

 会議室
か い ぎし つ

６ 

出席者
しゅっせきしゃ

 委
い

 員
いん

：高橋
たかはし

（会長
かいちょう

）、阿曽
あ そ

、森
もり

、長山
ながやま

、糸魚川
い と いが わ

、鴫原
しぎはら

、ホアン、柳川
やながわ

 

事務局
じ む きょ く

：松本
まつもと

課長
かちょう

、竹田
た け だ

係 長
かかりちょう

、山本
やまもと

、坂上
さかうえ

 

傍聴者
ぼうちょうしゃ

 ０名
めい

 

 

1. あいさつ 

 

2. 会
かい

長
ちょう

及
およ

び副
ふく

会
かい

長
ちょう

の選
せん

出
しゅつ

について 

 会 長
かいちょう

は「豊明市
とよあけし

多文化
た ぶ ん か

共 生
きょうせい

施策
し さ く

懇話会
こんわかい

設置
せ っ ち

条 例
じょうれい

第
だい

５ 条
じょう

第
だい

２項
こう

」の規定
き て い

より

委員
い い ん

の互選
ご せ ん

。長山
ながやま

委員
い い ん

より高橋
たかはし

委員
い い ん

が推薦
すいせん

され、他
ほか

委員
い い ん

より異議
い ぎ

なく高橋
たかはし

委員
い い ん

を

会 長
かいちょう

とする。 
 副会長

ふくかいちょう

は同 条
どうじょう

第
だい

４項
こう

の規定
き て い

により会 長
かいちょう

が指名
し め い

、阿曽
あ そ

委員
い い ん

を副会長
ふくかいちょう

とする。

（以後
い ご

、会 長
かいちょう

が議事
ぎ じ

を進
すす

める） 

 

3. 第
だい

２次
じ

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

計画
けいかく

の進捗
しんちょく

について 

 昨年度
さ く ねん ど

までの振り返り
ふ り か え り

、今年度
こ ん ねん ど

の新規
し ん き

取り組み
と り く み

、昨年度
さ く ねん ど

のふるさと納税
のうぜい

実績
じっせき

につい

て報告
ほうこく

。 

（委員
い い ん

意見
い け ん

） 

 なし 

 

4. 電話
で ん わ

通訳
つうやく

サービス（外国人
がいこくじん

専用
せんよう

ダイヤル）について 

 2021年
ねん

4月
がつ

からの機能
き の う

拡張
かくちょう

の説明
せつめい

、4月
がつ

、5月
がつ

の言語
げ ん ご

・課
か

別
べつ

の利用
り よ う

件数
けんすう

および問合せ
と い あわ せ

内容
ないよう

の傾向
けいこう

について説明
せつめい

。 

（委員
い い ん

意見
い け ん

） 

 友人
ゆうじん

が外国人
がいこくじん

専用
せんよう

ダイヤル
だ い や る

を使用
し よ う

し、円滑
えんかつ

に相談
そうだん

が出来た
で き た

ことを喜んで
よ ろ こん で

いた。(ホ

アン委員
い い ん

) 

 税金
ぜいきん

について、ブラジルの方
かた

は分かって
わ か っ て

いると感じて
か ん じ て

いるが、他
ほか

の国
くに

の方
かた

へは来庁
らいちょう

される度
たび

に説明
せつめい

している。勉強の仕方は分からない。（鴫原
しぎはら

委員
い い ん

） 

 ベトナム人
じん

は勤めて
つ と め て

いる会社
かいしゃ

で支払って
し は ら っ て

いると思う
お も う

。(阿曽
あ そ

副会長
ふくかいちょう

) 



 国
くに

によって年度
ね ん ど

の概念
がいねん

が違う
ち が う

ため、日本
に ほ ん

の考え方
かんがえかた

を発信
はっしん

しなければ。（高橋
たかはし

会長
かいちょう

） 

 ブラジルは 1月
がつ

～12月
がつ

。（鴫原
しぎはら

委員
い い ん

） 

→ 職員
しょくいん

と市民
し み ん

の意識
い し き

のすり合わせ
す り あ わ せ

が必要
ひつよう

だと考えて
か ん がえ て

いる。 

 子育て
こ そ だ て

支援課
し え ん か

への相談
そうだん

内容
ないよう

について知りたい
し り た い

。(森
もり

委員
い い ん

) 

→ 検診
けんしん

、補助
ほ じ ょ

金
きん

が主
おも

な相談
そうだん

内容
ないよう

です。 

 検診
けんしん

、母子
ぼ し

手当
て あ て

、児童
じ ど う

手当
て あ て

が多い
お お い

。6月
がつ

、7月
がつ

は税金
ぜいきん

の相談
そうだん

が増
ふ

える。（鴫原
しぎはら

委員
い い ん

） 

 年間
ねんかん

の税金
ぜいきん

スケジュール表
ひょう

を作成
さくせい

してみては。(森
もり

委員
い い ん

) 

→ 2月
がつ

～3月
がつ

に税金
ぜいきん

のこよみを掲載
けいさい

している。 

 今年
こ と し

はコロナで納
おさ

めたくても、納
おさ

められないのではないか。（鴫原
しぎはら

委員
い い ん

） 

 

5. 外国人
がいこくじん

市民
し み ん

のための食 料
しょくりょう

支援
し え ん

「フード・ギフト事業
じぎょう

」の実施
じ っ し

 

 今年度
こ ん ねん ど

の事業
じぎょう

概要
がいよう

を説明
せつめい

。 

（委員
い い ん

意見
い け ん

） 

 昨年度
さ く ねん ど

の利用
り よ う

状 況
じょうきょう

について知
し

りたい。(柳川
やながわ

委員
い い ん

) 

→ 豊明
とよあけ

団地
だ ん ち

340食
しょく

、栄
さかえ

団地
だ ん ち

200食
しょく

、市
し

役所
やくしょ

300食
しょく

。 

 C の資料
しりょう

下部
か ぶ

にある昨年度
さ く ねん ど

のチラシは、紙
かみ

以外
い が い

での掲示
け い じ

は実施
じ っ し

したか。(柳川
やながわ

委員
い い ん

) 

→ 前回
ぜんかい

は FBページがなく紙
かみ

のみの掲示
け い じ

。 

 余
あま

った食 料
しょくりょう

を市
し

役所
やくしょ

に取り
と り

に来られた
こ ら れ た

方
かた

は。(柳川
やながわ

委員
い い ん

) 

 余
あま

った食 料
しょくりょう

の配布
は い ふ

は 2回目
か い め

、3回目
か い め

のみ実施
じ っ し

、各
かく

20 人ずつ程度
て い ど

が来
らい

庁
ちょう

。 

 当日
とうじつ

の配布
は い ふ

の仕方
し か た

は。(阿曽
あ そ

副会長
ふくかいちょう

) 

→ 足元
あしもと

に線
せん

を引
ひ

きソーシャルディスタンスを保
たも

つ。また、準備
じゅんび

が出来次第
で き し だ い

配布
は い ふ

を開始
か い し

 

  し密
みつ

にならないようにも注意
ちゅうい

する。 

 今回
こんかい

アンケートは実施
じ っ し

するのか。(ホアン委員
い い ん

) 

→ アンケートを実施
じ っ し

したい質問
しつもん

があれば実施
じ っ し

する。(アンケート希望
き ぼ う

無
な

し) 

 自治会
じ ち か い

の加入
かにゅう

について一番
いちばん

困
こま

っている。ブラジル以外
い が い

の方
かた

に「自治会
じ ち か い

」という言葉
こ と ば

を伝
つた

えるのが難
むずか

しい。(糸魚川
い と いが わ

委員
い い ん

) 

→ ベトナム TOYOAKE のビンさん、市内在住の YouTuber の MAX さんと連携
れんけい

して少
すこ

しず 

つ理解
り か い

してもらえるようにする。 

 他
た

の課
か

との連携
れんけい

はどうなっているか。(柳川
やながわ

委員
い い ん

) 

→ ワクチン接種
せっしゅ

やごみの分別
ぶんべつ

など連携
れんけい

して進めて
す す め て

いる。 

 

 



6. 外国人
がいこくじん

市民
し み ん

との協働
きょうどう

による問題
もんだい

解決
かいけつ

「ＭＡＸプロジェクト」 

 市内
し な い

在住
ざいじゅう

の外国人
がいこくじん

Youtuber「高尾
た か お

ＭＡＸ氏
し

」と協働
きょうどう

し、生活
せいかつ

案内
あんない

を多言語
た げ ん ご

（日・

英・葡・西・伊）で発信
はっしん

している旨
むね

を報告
ほうこく

。 

（委員
い い ん

意見
い け ん

） 

 ベトナム語
ご

での発信
はっしん

もしたらどうか（鴫原
しぎはら

委員
い い ん

） 

 ベトナム語
ご

については市内
し な い

ベトナム人
じん

団体
だんたい

「ベトナム TOYOAKE」が動画
ど う が

撮影
さつえい

に意欲
い よ く

を示
しめ

しているので、撮影
さつえい

のサポートをしたい。 

 外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が自
みずか

ら名乗
な の

り出
で

て情報
じょうほう

発信
はっしん

をしてくれるのはとてもありがたい。（高橋
たかはし

会長
かいちょう

） 

 「高尾
た か お

ＭＡＸ氏
し

」の興味
きょうみ

のある分野
ぶ ん や

や、市
し

役所
やくしょ

に問
と

い合
あ

わせの多
おお

い内容
ないよう

について、

今後
こ ん ご

も取
と

り上
あ

げていけるように協 力
きょうりょく

していきたい。 

 

7. 日本語
に ほ ん ご

ボランティア養成
ようせい

講座
こ う ざ

の実施
じ っ し

 

 講座
こ う ざ

概要
がいよう

を説明
せつめい

。 

（委員
い い ん

意見
い け ん

） 

 なし 

 

次回
じ か い

懇話会
こ ん わか い

は秋
あき

頃
ごろ

を予定
よ て い

（日程
にってい

が近
ちか

くなったら調整
ちょうせい

） 


